

# Circular del Tiempo Fuerte

(3-7 de Octubre de 2011)

Roma, Octubre de 2011

*A los miembros de la Congregación de la Misión*

Mis queridos hermanos de la Congregación de la Misión,

¡Que la gracia y la paz de nuestro Señor Jesucristo colmen vuestros corazones ahora y siempre!

Comenzamos nuestro encuentro de *tiempo fuerte* con una sesión de formación continua, por parte de uno de los miembros de la comunidad de San Egidio.

## 1. Curia General:

- Nuestros asuntos regulares comienzan con un diálogo sobre el **Encuentro de Nuevos Visitadores** que tendrá lugar del 3 al 11 de enero de 2012. Los miembros de la Curia General compartirán un diálogo sobre la *Guía Práctica para los Visitadores*. Los asistentes invitados son el Director de la Oficina de Solidaridad Vicenciana, P. Miles Heinen; una videoconferencia con nuestro representante ante las Naciones Unidas, P. Joseph Foley; y el que lleva la página Web, P. John Freund. Otros personajes invitados serán: el P. Alberto Vernaschi que tratará asuntos legales y el P. Joe Agostino que se centrará en planificación y diferentes ámbitos de la provincia. Miembros de la Curia, P. Juventino Castillero y P. John Maher, compartirán con nosotros asuntos concernientes a las comunicaciones, Vicenciana, SIEV y Familia Vicenciana. Esperamos unos 15 nuevos Visitadores para este encuentro.
- El P. Javier Álvarez ha compartido con nosotros las actas del encuentro de la Comisión para el **Centro de Estudios Histórico-Vicencianos**, que tuvo lugar en París. La Misión del Centro es servir a la Familia Vicenciana Internacional apoyando la investigación y becas en historia Vicenciana, especialmente resaltando la importancia de las fuentes históricas de la Casa Madre de la Congregación de la Misión.

La Comisión tiene tres prioridades: animar, apoyar y acoger estudiantes que vengan a París para investigar; establecer un centro de acogida para peregrinos Vicencianos en la Casa Madre de París; y ofrecer talleres periódicos y/o simposios sobre aspectos diversos de la historia vicenciana, bien para estudiantes, como para miembros de la Familia Vicenciana en general.

- Hemos tratado el trabajo en proceso para elaborar una **Guía Práctica para Parroquias**. En estos momentos estamos concluyendo una carta que se enviará a todos los Visitadores y Consejos para debatir en el ámbito local y posterior discusión en nuestro encuentro de Visitadores del 2013.

- Hemos dialogado sobre el **Encuentro de Visitadores** que tendrá lugar durante el mes de julio de 2013. Hemos solicitado a un número de países que pueden estar interesados en acogernos. Se ha formado la Comisión Preparatoria con miembros representativos de los cuatro continentes: De América Latina, Silvano Calderón, Visitador de la Provincia de México; de África, Dominique Iyolo, anterior visitador de la Provincia del Congo; de Asia-Pacífico, Simon Kaipuram de India Norte; de Europa, Josef Lucyszyn, anterior visitador de Hungría y Joseph Agostino, de Estados Unidos.

- También se abordó el tema de los nuevos **Estatutos de la Congregación de la Misión**. El Superior General ha hecho el Decreto de Promulgación de los Estatutos, en cinco lenguas, que pronto estarán en manos de todos los misioneros a través de los servicios de *Vincentiana*. Se incluirán todos los Estatutos de la Congregación de la Misión: los que no fueron re-elaborados, los que se les ha hecho algún cambio y los recientemente elaborados. Serán los documentos oficiales juntamente con las Constituciones. Cualquier provincia que quiera imprimir de nuevo las Constituciones y Estatutos los tendrá disponibles.

- También observamos que muchos miembros de la Congregación de la Misión continúan interrogándonos acerca del **Catálogo**. Como ustedes saben, hemos iniciado un proceso para poner el catálogo on line. Es un proceso largo, pero esperamos que a largo plazo facilitará el trabajo del secretariado en el futuro próximo. Les pedimos un poco de paciencia porque el proceso está ya en su etapa final. Se publicará on line en una forma segura. Se podrá descargar si las provincias desean publicarlo para los que no tengan acceso a internet.

- Debatimos la cuestión de los **miembros de la Curia General**. Como ustedes ya conocen, los PP. Luis Moleres y Julio Suescun, de la Provincia de Zaragoza, han terminado sus respectivas responsabilidades en la Curia General. El P. John Maher de los Estados Unidos ha reemplazado al P. Suescun en su papel como Director

de Comunicaciones. Estamos formando un nuevo equipo de traductores: P. Félix Álvarez de Madrid, que será miembro de la Comunidad de la Curia General durante al menos un año y el P. Charlie Plock, de la Provincia Este que trabaja desde su oficina en los Estados Unidos.

En la segunda quincena de septiembre, el Hermano Joseph Luu Xuan Minh terminó su compromiso en la Curia General y volvió a Vietnam. Estamos muy agradecidos del servicio que nos ha prestado. Será sustituido por un misionero de la Provincia India Sur, de la misión de Tanzania, Hermano Leopold Myamba. Llegará a la Curia tan pronto como su documentación esté lista.

Con relación al Secretariado, me resulta doloroso anunciarles que Sor Mary Hale, la secretaria de lengua inglesa, terminará sus servicios al comienzo de diciembre. Estoy muy agradecido por los servicios que la Hermana nos ha proporcionado durante los últimos cuatro años. Por desgracia, no será sustituida por ninguna otra Hija de la Caridad porque no hay personal disponible. Asumirán sus responsabilidades, al menos de forma experimental, el P. John Maher y uno de los miembros del equipo de la Curia.

- Hemos dialogado el tema de la **Formación permanente para el Consejo General**. Tenemos la oportunidad de participar en un taller en marzo de 2012 que versará sobre asambleas provinciales y generales: su preparación, espíritu de colegialidad, elecciones, y demás. El Superior General y el P. Zaracristos participarán en una sesión formativa con el tema *Transmisión de la Fe; Autoridad, Formación y Evangelización*. Para preparar este encuentro, El Consejo General ha respondido a una serie de preguntas que han sido presentadas por la Unión de Superiores Generales.

- Los PP. Zaracristos y Thottamkara informaron sobre un encuentro en el que ambos participaron con el visitador y otros miembros de la **Provincia de Holanda** sobre el presente y el futuro de esta provincia misionera de la Congregación de La Misión.

2. Se informó acerca del proyecto SIEV de Diálogo interreligioso sobre el Islam, celebrado en Indonesia del 7 al 17 de agosto. La Comisión que ha trabajado en ese proyecto, ha entregando una propuesta para formar una comisión permanente para que esta Comisión incluyan otros miembros de la Familia Vicenciana. Felicitamos, por su éxito, a los que organizaron el taller. El comité del SIEV pidió que el taller se publique en Vincentiana.

Anterior a nuestro *tiempo fuerte*, **los miembros de SIEV** se reunieron en la Curia General. Estaban presentes Eugene Curran, Alexander Jernej y José Carlos Fonsatti; el nuevo Director Ejecutivo, John Maher y el enlace para el Superior General, Javier Álvarez. En ese

encuentro se tomaron algunas decisiones. Los miembros del Comité serán Eugene Curran, Alexander Jernej y Elie Deplace.

SIEV ha proyectado dos conferencias que tendrán lugar en Dublín. La primera será un seminario sobre espiritualidad Vicenciana y el estudio académico e histórico de la espiritualidad, que tendrá lugar del 6 al 10 de febrero de 2012. Se enviará información más adelante sobre cómo participar. El segundo seminario se centrará en la Búsqueda Histórica Vicenciana y tendrá lugar del 3 de junio al 8 de julio de 2012. Este será para investigadores actuales y emergentes en Vincencianismo, tanto en la Congregación de la Misión como de la Familia Vicenciana. Nuestra esperanza es que actúe como un laboratorio que ayuda a desarrollar investigadores Vicencianos.

3. Hemos recibido informes tanto del **Procurador General**, P. Alberto Vernaschi como del **Pstulador General**, P. Luigi Mezzadri, así como un informe de nuestro **Archivista**, P. Alfredo Becerra.
4. Hemos recibido también un informe del Director de la **Oficina de Solidaridad Vicenciana**, P. Miles Heinen. Hemos debatido los distintos proyectos de la VSO así como el desarrollo del proyecto de fondo patrimonial. Para promover el apoyo para nuestras provincias en vías de desarrollo a través del proyecto de fondo patrimonial, un grupo selecto de misioneros recibirán una llamada personal del Superior General para solicitarles su apoyo con el conocimiento de personas que puedan ayudar.

La VSO ha comenzado una iniciativa para desarrollar nuestras relaciones con anteriores seminaristas en los Estados Unidos. Nuestra esperanza es que tales relaciones puedan extenderse a toda la Congregación, ya que los que fueron antiguos seminaristas y continúan compartiendo el carisma de S. Vicente de Paúl, pueden estar deseando apoyar los proyectos que tenemos en favor de los pobres. Además, hay un plan para el Día de Solidaridad Vicenciana que sugirió una de las provincias. Recomiendo que todos los misioneros se mantengan actualizados con relación a la Oficina de Solidaridad Vicenciana leyendo el boletín que encontrarán en la página web [www.cmglobal.org/vso](http://www.cmglobal.org/vso). Al mismo tiempo, en la Carta de Llamamiento a misión, pido que si no es posible ofrecerse uno mismo como misionero en un lugar necesitado, podría apoyar cualquier proyecto para los pobres por medio y a través de la Oficina Vicenciana de Solidaridad con sus donaciones generosas.

5. Tenemos un **informe del Ecónomo General** que propone reformular de nuevo nuestro Comité de Inversión, que fue aceptado por el Consejo General. Hemos estudiado el informe financiero de medio año, y hemos dado un vistazo general al presupuesto del próximo año. También llegamos a una decisión, siguiendo una

propuesta del Ecónomo General, de separar fondos a largo y a corto plazo para hacerlos más útiles en nuestra distribución de fondos.

## 6. Misiones Internacionales:

- Hemos revisado peticiones que llegan de distintos lugares del mundo. Se incluyeron en la Carta de Llamamiento a misión del mes de octubre.
- Hemos dialogado sobre los informes de las distintas misiones internacionales de la Congregación comenzando por **El Alto y Cochabamba en Bolivia**.
- Para las misiones internacionales de Papua Nueva Guinea e Islas Salomón, revisamos un informe entregado por el P. Varghese Thottamkara a raíz de su visita allí durante su participación en la ordenación de nuestro nuevo Obispo Rolly Santos en Papua Nueva Guinea. El Superior de la misión de **Islas Salomón** está participando actualmente en el programa de formación continua del CIF en París. El P. Marsup Augustinus ha sido confirmado por los obispos de Islas Salomón como nuevo Rector del Seminario, y el P. Raúl Castro ha sido nombrado por el Superior General y su Consejo, después de consultar a la APVC y a los misioneros de Islas Salomón, Director de Formación de nuestros candidatos.
- Hemos discutido los distintos informes llegados de la misión de **Papua Nueva Guinea** y hemos aprobado renovar el contrato por otros tres años al P. Vladimir Malota, de la Provincia de Polonia, que trabaja en la misión de Woitape. Espera la llegada de un compañero, P. Georges Maylaa, Provincia de Oriente. Esperan también la llegada del P. Jude Lemeh, un misionero de la Provincia de Nigeria. El P. Manny LaPaz, de las Filipinas, ya ha llegado. La respuesta a la misión en Papua Nueva Guinea ha sido buena. La misión se está expandiendo hasta incluir el territorio de Rolly Santos que ha pedido misioneros. De esto se informa en la Carta de Llamamiento a Misión.
- Hemos recibido y hemos debatido los e-mails del P. José María Nieto juntamente con el P. José Ramírez, referentes a posibles nuevas misiones en **Angola**.
- Hemos debatido alguna información que se ha recibido de los misioneros de nuestra misión internacional en **Túnez**: P. Firmín Mola Mbalo y el Hermano Henri Escurel. Es una misión bajo la responsabilidad de la Curia General que ha elaborado un contrato muy sólido con el Obispo de Túnez.

## 7. Familia Vicenciana:

- El P. Eli Chaves, asistente responsable de la Familia Vicenciana, ha compartido con nosotros los programas y las diferentes fases de preparación para el encuentro del **Comité Ejecutivo de la**

**Familia Vicenciana** que tendrá lugar el 12 y 13 de enero de 2012, antes de la sesión de formación continua para todos los líderes de la Familia Vicenciana, que se celebrará en Via Ezio, Roma, del 13 al 15 de enero.

- El Superior General compartió con el Consejo General las actas y las propuestas de la recientemente formada **Comisión de Liderazgo de la Familia Vicenciana**, que se reunió hace poco en Roma. Los miembros proceden de las diferentes ramas de la Familia Vicenciana; es decir, P. Manny Ginete, Congregación de la Misión; Mark McGreevy, DePaul Internacional; Hermana Denise LaRock, Hijas de la Caridad; Denise Khoury, Juventudes Marianas Vicencianas; Yasmine Cajuste, Presidenta Internacional de Juventudes Marianas Vicencianas; Natalie Monteza, Secretaria Ejecutiva de AIC; y Eduardo Marquez Almeida, Sociedad de San Vicente de Paúl. El Superior General participó en el encuentro.

La Comisión hizo una propuesta con el fin de desarrollar un programa para formar líderes para la Familia Vicenciana. Se puede encontrar más información sobre esta Comisión para Liderazgo de la Familia Vicenciana en la página web de la Familia Vicenciana.

- Revisamos un informe del representante de la Congregación de la Misión para la **Familia Vicenciana en Haití**. Nuestro misionero del Congo, Jean-Pierre Mangulu, informa que la Familia Vicenciana se ha reunido para celebrar la fiesta de San Vicente de Paúl y para hablar sobre los frutos del año jubilar. Animo a todos los miembros de la Congregación de la Misión que conozcan el buen trabajo que nosotros como Zafen estamos haciendo para aliviar la situación de sufrimiento en Haití.

8. Debatimos un informe que recibimos de la **Comisión para el Cambio Sistémico**. El Superior General ha pedido a la Congregación de la Misión que sea capaz de poner en marcha donaciones para el cambio sistémico de la Comisión. Los Visitadores recibirán cartas del Superior General pidiéndoles que entreguen proyectos a la Curia.
9. Tuvimos video conferencia con el **responsable de la página Web, P. John Freund**, en la que compartió con nosotros algunas de sus ideas que renueva cmglobal para hacerla más útil a la Congregación de la Misión, como ya se mencionó en la carta que escribí sobre comunicación. Quiero animar a todos los misioneros a repasar con más frecuencia cmglobal porque son ustedes la principal audiencia. Habrá cuatro páginas que tratarán de información y noticias sobre acontecimientos recientes, así como una biblioteca. También estará el desarrollo de nuestro Plan Estratégico o Líneas de Acción tal como las discutimos en nuestra Asamblea General, y modos o for-

mas para seguir la colaboración on line. Pero, conscientes de que tenemos también una audiencia secundaria, la Familia Vicenciana mucho más extensa, habrá una sección desarrollada sobre la Congregación de la Misión, para que las personas puedan entender con mayor claridad nuestra vacación y nuestra misión.

**10. Revisamos el informa de nuestro representante de Naciones Unidas, P. Joseph Foley.** Informó sobre los siguientes asuntos. Ante todo, la situación en el Cuerno de África. Además de la búsqueda de la paz en el Medio Oriente, Naciones Unidas está preocupada por el hambre en el Cuerno de África. Diez millones de personas a lo largo y ancho del Cuerno de África, acosados por años de conflicto, se confrontan ahora con la mayor amenaza de todas. El P. Foley informó también sobre la sesión 66 de la Asamblea General de Naciones Unidas que se centró en

- la prevención de conflictos a través de la mediación,
- una necesidad absoluta de reformar el Consejo de Seguridad,
- mejorar la prevención de desastres y
- centrarse en el desarrollo sostenible.

La crisis económica global continúa sacudiendo negocios, gobiernos y familias en todo el mundo. El paro crece, las desigualdades sociales se hacen más grandes, muchas personas viven con miedo. Así que necesitamos decidirnos a favor del desarrollo sostenible, salvando nuestro planeta, sacando a las gentes de la pobreza impulsando el crecimiento económico.

El P. Foley informó sobre la Cumbre de la Tierra, llamada popularmente Río+20, que tendrá lugar en junio de 2012. Los debates oficiales se centran sobre dos temas principales: cómo construir una economía verde para lograr el desarrollo sostenible y cómo mejorar la coordinación internacional para el desarrollo sostenible.

El P. Foley aludió también a su papel en el cambio sistémico. Me gustaría citarle: *“Las Hijas de la Caridad de Halifax aceptan el reto evangélico de ser una congregación profética. Somos impulsadas por el dolor del mundo y la energía de nuestro carisma. Nos hemos entregado a la oración y el diálogo, a la colaboración y a la acción para promover cambios estructurales y cooperar en la transformación a lo que esto nos llama”*. Ciertamente este es el corazón del cambio sistémico y hacia lo que esperamos avanzar en toda la Familia Vicenciana.

El P. Foley mencionó que la Sociedad de San Vicente de Paúl tiene una acreditación como ONG. Ha hablado con el Presidente internacional Michael Thio sobre medios con los que puede colaborar la Familia Vicenciana.

11. Hemos estudiado un informe de Marcello Manimtim, Director del **programa del CIF**, que celebró una sesión sobre liderazgo este verano. Dice que están muy contentos de tener a Dan Borlik como nuevo miembro del equipo. Dan reemplazará al P. José Carlos Fonsatti que nos ha dado unos años de excelente servicio como Director Asistente. Muchas gracias a José Carlos. Actualmente está teniendo lugar una sesión en la que participan 15 individuos, incluidos dos Hermanos CMM. Estaré presente en la clausura de la sesión.
12. Revisamos diferentes asuntos de las **Conferencias de Visitadores y/o Provincias**. Me gustaría mencionar que durante unos cuantos años, el P. Sy Peterka, de la Provincia Este de los Estados Unidos, ha ayudado al Superior General y al Consejo en asuntos relacionados con formación para COVIAM, y en particular relacionado con su programa de formación para formadores; y ha visitado las distintas provincias para evitar descuidos en los programas de formación. El P. Sy ha terminado ya su compromiso y le doy las gracias por tan generosos servicios. Nos deja recomendaciones finales para COVIAM en asuntos que son importantes para todos nosotros en toda la Congregación de la Misión: esto es, continuar el desarrollo de formadores con un sentido mayor de estabilidad, que haya más colaboración entre formadores y Provinciales, comprender la importancia de aprender distintos idiomas, investigar medios para llevar a cabo formación común, y una petición específica de resolver la formación de Hermanos candidatos.
13. Debatisimos nuestro calendario hasta diciembre. Informaré aquí sobre el papel del Superior General. Del 7 al 9 de octubre el Consejo General, juntamente con el Superior General se reúne fuera de Roma para debatir tres temas: evangelización y cambio sistémico, solidaridad económica, y una propuesta concreta de formar un ONLUS, particularmente para solicitar fondos en Europa. Se formó una Comisión compuesta por los Padres Giuseppe Turati, Giuseppe Carulli y Alfredo Becerra, para estudiar el asunto.  
Con relación al debate sobre evangelización y cambio sistémico, el Consejo General aceptó una invitación de la Comisión para el Cambio Sistémico para tener un encuentro en marzo de 2012, en Roma, y debatir con el Superior General las prácticas de cambio sistémico.  
Otras visitas del Superior General incluyen una conferencia para la Familia Vicenciana en Londres 16-17 de octubre, una visita a la Provincia de Chile desde mediados de octubre hasta principios de noviembre, la clausura de la sesión del CIF, en París, los días 3 y 4 de noviembre; un encuentro del consejo internacional de la Aso-

ciación de la Medalla Milagrosa en Madrid, 12-13 de noviembre; un encuentro de los Presidentes de Universidad de los Estados Unidos, 15-19 noviembre. Después volveré a Roma para participar en las actividades de las Sociedades de Vida Apostólica y Unión de Superiores Generales, 22-25 de noviembre. Después del próximo *tiempo fuerte* viajaré para visitar las misiones de Hijas de la Caridad en Ghana y Burkina Faso.

Vuestro hermano en San Vicente,

A handwritten signature in black ink that reads "G. Gregory Gay, C.M." The signature is written in a cursive style with a large initial "G" and a long horizontal stroke extending to the right.

G. Gregory Gay C.M.  
Superior General